



“Hermanos migrantes, no están solos” ante deportaciones de EU, asegura el canciller De la Fuente

Durante un encuentro con representantes de países de la región, advierte que hay que estar preparados para los nuevos desafíos con el cambio de gobierno en EU

Mario Camarillo Cortés
 nacional@cronica.com.mx

“Quiero decirles (a los migrantes) que no están solos, que estamos trabajando de manera coordinada y conjunta para apoyarlos en donde se encuentren e independientemente de su estatus migratorio”, subrayó el secretario de Relaciones Exteriores (SRE), Juan Ramón de la Fuente, en una conferencia regional celebrada en la sede de la Cancillería y en la que participaron los cancilleres de Colombia, Honduras, Cuba, Guatemala, Venezuela y Haití, quienes abordaron como tema central las deportaciones masivas que prometió aplicar el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, a días de que regrese a la Casa Blanca.

En el marco de la “Reunión



Juan Ramón de la Fuente, secretario de Relaciones Exteriores.

sobre Movilidad Humana en la Ruta Norte del Continente”, Juan Ramón de la Fuente subrayó que se avecinan tiempos complicados derivados de los amagos de deportaciones masivas de migrantes sin papeles

desde el vecino país y frente a este problema debe prevalecer la unidad entre los países de la región.

“Nos interesa muchísimo a todas y a todos los que estamos aquí presentes, porque tam-

bién así lo han expresado, que el mensaje llegue hasta el último rincón donde se encuentren nuestras hermanas y nuestros hermanos migrantes; decirles que no están solos, que no estamos solos, que estamos traba-

jando de manera coordinada y conjunta para apoyarlos en donde se encuentren e independientemente de su estatus migratorio”, dijo.

El canciller estuvo acompañado de manera presencial por su homólogo de Honduras, Eduardo Enrique Reina, en tanto que se sumaron a la reunión de manera virtual los secretarios de exteriores de Colombia, Luis Gilberto Murillo; Cuba, Bruno Rodríguez; Guatemala, Carlos Ramiro Martínez; Haití, Jean-Victor Harvel, y Venezuela, Yvan Gil.

“Son tiempos para mostrar que sabemos respetar nuestras diferencias, pero, sobre todo, estamos decididos a destacar nuestras coincidencias, y eso es lo que nos puede dar una mayor fortaleza en los tiempos que se avecinan”, resaltó el canciller sobre las amenazas de Trump y su política de endurecimiento de la política migratoria en cuanto llegue a la Casa Blanca.

Juan Ramón de la Fuente apuntó que a nivel regional se tiene que consolidar un modelo que sea capaz de atender las distintas dimensiones del fenómeno migratorio y debemos estar preparados para enfrentar los nuevos desafíos con el cambio de gobierno en Estados Unidos. “La migración no es y no puede verse como un problema, sino como un fenómeno extraordinariamente complejo que requiere, en consecuencia, explorar continuamente (y evaluar) cuáles van siendo las mejores formas para gestionarlo con mayor eficacia, de modo que los derechos de las personas migrantes se respeten en cualquier circunstancia y en cualquier país”, señaló.